











Enlace de video en YouTube: https://youtu.be/5ToDZTGCw3k



TRABAJO DE INVESTIGACION

Tema: "La Plaza de mi Pueblo"

Escuela: Francisco De Aguirre

Directora: Prof. María Alicia Carrizo

Grado: 4°

Nivel: Primario

Área: Ciencias Sociales

Docente: Norma Romero

Año: 2020

Zona De Supervisión 16

Introducción:



Manuel García Fernández

Manuel García Fernández es una localidad argentina ubicada en el Departamento Leales de la Provincia de Tucumán. Se encuentra en el cruce de la Ruta Nacional 157 con la Ruta Provincial 321, a 1 km de la Ruta Nacional 38.

El nombre de la localidad homenaje al inmigrante español, Manuel García Fernández, nativo de Galicia, quien a fines del siglo XIX fundó el Ingenio Bella Vista, impulsando la industria azucarera y el progreso de toda la zona. Fue un gran filántropo, siendo una de sus obras más notorias, la donación de la cifra de un millón de pesos, en 1920, para la construcción del Colegio "Tulio García Fernández" en San Miguel de Tucumán, llamado así en honor de uno de sus hijos fallecidos.

En 1999 la estación Manuel García Fernández del Ferrocarril Belgrano fue refaccionada para permitir la carga de jugo de limón







¿Cómo surge la investigación?

Esta investigación surge a partir de una pregunta.

Este interrogante despertó el interés de los alumnos en realizar la investigación sobre el tema.

La plaza, es el espacio público que imprime a la localidad valores que los identifican como miembros de esa comunidad y contribuyen en alguna medida a mejorar la calidad de vida de la comunidad ya que brinda un lugar de esparcimiento y recreación necesaria.

Hipótesis:



Manuel García Fernández tiene una pequeña plaza cerca de la Comuna de la localidad.

Aquella plaza, ¿tiene nombre?, a lo que respondieron con certeza que:

"La Plaza del Pueblo no tiene nombre"

Sin embargo, una pregunta tan sencilla, pero a la vez muy interesante, derivó en la investigación.

Objetivos:

Los objetivos de la investigación están relacionados con el EJE TRANVERSAL relacionado con la HISTORIA, CULTURA E IDENTIDAD.

- Fortalecer la enseñanza de la historia y las distintas producciones culturales de Tucumán.
- Fortalecer la identidad y la puesta en valor de la diversidad cultural tucumana, en especial de la comunidad en la que viven.
- Reconocer a la Plaza del pueblo como patrimonio propio.
- Valorar las producciones propias.

Los objetivos Específicos:

- Reconocer la plaza del pueblo por su nombre.
- Tomar conciencia de su historia y su importancia en la convivencia armónica de una comunidad.

Diseño de la investigación

RECOLECCIÓN DE DATOS

Técnicas

- Observación
- Entrevistas

Realizadas a: SARA DUARTE DE CÓRDOBA ROSARIO ÁVILA DE LUCENA

Instrumentos

- Fotografías
- Guía de entrevistas

4

Enlace de video en YouTube: https://youtu.be/5ToDZTGCw3k



La Plaza de Mi Pueblo

La plaza de la localidad de García Fernández guarda su historia en la memoria de sus habitantes.

Una abuela conto que antes era una plaza pequeña, solo tenía un par de hamacas, un pasamanos y un busto en homenaje a una señora llamada Agustina.

La plaza de nuestra localidad fue fundada entre el año 1959 y 1960 por quien fuera delegado comunal por esos años don DOMINGO AVILA.

El dueño del ingenio Bella Vista situado en la localidad del mismo nombre cedió los terrenos donde actualmente se construyó la plaza, la escuela Francisco de Aguirre, la cancha, donde actualmente es el complejo de García Fernández, en esos terrenos también se colocó un tanque de agua y lo que constituye el centro cívico hoy en día la Comuna de la localidad.

Nuestra plaza se reinauguro en el año 1966.

Recurriendo a las personas que fueron pobladores desde casi los orígenes de la comunidad al averiguar sobre su nombre muchas personas coinciden en afirmar que su nombre es AGUSTINA BOUCAU DE GARCIA FERNANDEZ ese nombre es colocado en honor a la esposa del ingeniero MANUEL GARCIA FERNANDEZ dueño de los terrenos donados a la localidad para la construcción de la plaza y el centro cívico de la localidad.

El propósito principal de la construcción de la plaza era que niños del pueblo tuvieran un lugar para jugar.

Sin dudas la plaza guarda los mejores momentos en la memoria de cada habitante de García Fernández que jugó, paseó o simplemente pasó por allí.

TOUR CALLS FIRMANDE

La Construcción de la Plaza de mi Pueblo









Inauguración de la Plaza del

Pueblo







Restauración de la Plaza





La Plaza del Pueblo











Conclusión

Podemos concluir diciendo que, basados en las múltiples entrevistas realizadas a pobladores y personas de localidades cercanas, entre ellas la hija de uno de los constructores y fundadores de la Plaza del Pueblo, podemos afirmar con certeza que la Plaza del Pueblo tiene nombre y se llama "Manuel García Fernández", por lo tanto, refutamos nuestra hipótesis.

La plaza en un primer momento se llamó: AGUSTINA BOUCAU DE GARCIA FERNANDEZ, quien supo ser esposa del ingeniero Manuel García Fernández dueño del terreno donde se construyó la plaza. Pero en 1966 en su reinauguración según consta en el monolito que lo recuerda figura que se llama PLAZOLETA MANUEL GARCIA FERNANDEZ.



RESÚMEN

"LA PLAZA DE MI PUEBLO"

Manuel García Fernández es una localidad argentina ubicada en el departamento Leales de la provincia de Tucumán, su nombre surgió en homenaje al inmigrante español Manuel García Fernández, nativo de Galicia, quién a fines del siglo XIX fundó el Ingenio Bella Vista, impulsando la industria azucarera y el progreso de toda la zona.

La investigación surge a partir de una pregunta cuyo interrogante despertó el interés de los alumnos a investigar sobre el tema: la plaza, que es el espacio público que contribuye en alguna medida a mejorar la calidad de vida de la comunidad, ya que brinda un lugar de esparcimiento y recreación necesaria.

La localidad tiene una pequeña plaza que se encuentra cerca de su Comuna, nuestra hipótesis fue... Aquella plaza ¿tiene nombre?, a lo que algunos alumnos respondieron con certeza que "la plaza de su pueblo no tiene nombre", ésta pregunta tan sencilla, pero a la vez muy interesante derivó en la investigación.

Nuestros objetivos generales están relacionados con el eje transversal de Historia, Cultura e Identidad, en el que buscamos fortalecer la enseñanza de la historia y las distintas producciones culturales; la identidad y la puesta en valor de la diversidad cultural de Tucumán; reconocer la plaza del pueblo como patrimonio propio y valorar las producciones propias. En nuestros objetivos específicos buscamos reconocer la plaza del pueblo por su nombre y tomar conciencia de su historia e importancia en la vida y en la conveniencia armónica de la comunidad.

Para realizar el diseño de la investigación utilizamos distintas técnicas de recolección de datos como observaciones y entrevistas e instrumentos como fotografías y guías de entrevistas entre otros.

Al obtener los resultados de la investigación nos enteramos que el dueño del Ingenio Bella Vista cedió los terrenos donde actualmente se construyó la plaza, la Escuela Francisco de Aguirre, la cancha y donde actualmente es el complejo de García Fernández y nos dimos cuenta que la plaza del pueblo guardó su historia en la memoria de sus habitantes, una abuela contó que antes era una plaza pequeña que sólo tenía un par de hamacas y un busto en homenaje a Agustina Boucau de García Fernández, esposa del ingeniero Manuel García Fernández, dueño de los terrenos donados para su construcción y que fue fundada en el año 1959 y 1960 por quién fue el delegado por esos años Don Domingo Ávila.

13

El propósito principal de la construcción de la plaza era que los niños del pue tuvieran lugar para jugar sin dudas la plaza guarda los mejores momentos la memoria de cada una de sus habitantes.

Llegamos a la conclusión basándonos las múltiples entrevistas realizadas a los pobladores y personas de las localidades cercanas que la plaza del pueblo tiene nombre, en un primer momento se llamó Agustina Boucau de García Fernández, esposa del ingeniero que donó el terreno dónde se la construyó, pero en 1966 en su reinauguración pasó a llamarse PLAZOLETA MANUEL GARCÍA FERNÁNDEZ, por lo tanto, refutamos nuestra hipótesis.



Enlace de YouTube La Plaza de mi Barrio

https://youtu.be/5ToDZTGCw3k